
Тюменские «Ночные волки» доставили в Ялуторовск 
восьмиметровое полотнище Государственного флага РФ

Участницы цирка «Романтик» предстали в композиции 
в костюмах цветов триколора
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Любители кино соберутся 
в эту субботу во Дворце культуры. 

Всероссийскую ночную акцию 
поддержал и наш город

Юрий 
Федосенко. 

Где родился, 
там и пригодился

Очередной герой 
рубрики 

«Наследники Саввы» -
Александр Гаврилов
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У вас есть новость? Вы знаете человека, до-
стойного стать героем публикации? Тогда зво-
ните журналистам «ЯЖ»! Дежурный по номе-
ру - Анатолий Михайлович МЯСНИКОВ, 
тел. 3-09-58, с 8-00 до 17-00

СОБЫТИЕ

АПК

Анатолий МЯСНИКОВ
/фото автора/

Огромный триколор доставили в 
наш город тюменские байкеры в рам-
ках мотопробега Тюмень-Ярково-То-
больск-Ишим-Заводоуковск-Ялуто-
ровск, посвященного Дню Государ-
ственного флага России. Полотнище 
размером 3 на 8 метров развернули на 
площади Победы.

С этого началась череда торжествен-
ных мероприятий, приуроченных к од-
ному из главных праздников страны. 
Сотни людей, собравшихся на площа-
ди, приветствовал глава города Вячес-
лав Смелик. 

- У флага многовековая история, - от-
метил он, - а праздник призван сплотить 
всех россиян, привить чувство гордости 
за нашу великую Родину. 

Поздравили ялуторовчан депутат об-
ластной думы Владимир Ковин и заме-
ститель главы администрации Тюме-
ни, член мотоклуба Максим Афанасьев.

- Укрепление государственности, па-
триотизма, веры в силу нашего госу-
дарства является очень важным. Это не 
ограничивается проведением подобных 
митингов, по области проводится мно-
го других патриотических мероприятий, 
главное - показывать своим примером 
любовь к Родине, - отметил Афанасьев.

Президент отделения «Сибирь-Запад» 
мотоклуба «Ночные волки» Валерий Ка-
лалб сообщил, что всего протяженность 
пробега составила 1 тыс. 300 км.

Интересно обыграли праздник мест-
ные артисты. В каждом концертном но-
мере солистов и коллективов, прозвучав-
ших на митинге, так или иначе, присут-
ствовала тема Родины, России и её сим-
волов, в том числе и флага.

В завершение митинга в небо отпу-
стили белые, синие и красные воздуш-
ные шары, связанные в единое полот-                    
нище.

Гордость жителей России - 
знаменитый триколор

А вести с полей - хорошие!
(Соб. инф.)

Небывало благоприятная погода по-
зволяет аграриям делать добрые про-
гнозы: год обещает быть урожайным. 

На 24 августа в Ялуторовском районе 
уже обмолочено более 5800 гектаров зер-
новых. Всего же предстоит убрать 17785 
га. Закрома селян уже пополнили 15,5 ты-
сяч тонн зерна. В районном управлении 
АПК сообщают: урожайность по району 
составляет 27,5 центнера с гектара.

В таких хозяйствах, как СПК «Тобол», 
Ялуторовский филиал ООО «Дружба-Ни-
ва», КФХ «Зайкина И. А.» обмолочено 
уже более половины площадей. Активно 
идёт уборка в ОАО «Приозерное», СПК 
«Садовод».

Ход уборочной кампании в Тюменской 
области и итоги заготовки кормов обсуди-
ли в рамках видеоконференции с муни-
ципалитетами, которую провел замести-
тель губернатора, директор областного 

департамента АПК Владимир Чейметов.
Начальник управления по растение-

водству, пищевой и перерабатывающей 
промышленности регионального депар-
тамента Леонид Бакшеев рассказал, что 

парк зерноуборочных комбайнов, состо-
ящий из полутора тысяч единиц,  полно-
стью готов, сушилки - на 98%. Обеспе-
ченность хозяйств всеми видами ГСМ 
составляет более 70%, что позволяет ор-

ганизованно приступить к 
уборке. Полностью подго-
товлены и помещения для 
нынешнего урожая, спо-
собные вместить около 1,8 
млн тонн продукции.

По его словам, на сегод-
няшний день в регионе за-
готовлено 104% (от техно-
логической потребности) 
сена. В 16 муниципалите-
тах области этот показа-
тель равен 100%, в четы-
рех - более 90%. Запасы се-
нажа в регионе составляют 
93% от потребности. В 11 
муниципалитетах уже пол-
ностью выполнены плано-

вые цифры, пока отстают Голышманов-
ский, Ишимский, Омутинский и Юргин-
ский районы. 

В области полностью завершен обмо-
лот озимых культур, продолжается убор-
ка гороха, началась заготовка силоса, се-
менного фонда и посев озимых. Главная 
задача - провести в августе обмолот от 
30 до 50 процентов зерновых культур, 
что позволит спокойно завершить про-
цесс уже в сентябре.

Владимир Чейметов подчеркнул, что 
в нашем регионе, да и в стране в целом, 
ожидается высокий уровень производ-
ства зерновых и зернобобовых культур. 
- Сейчас еще есть возможность скоррек-
тировать результаты и сделать все, чтобы 
завершить кампанию с достойными по-
казателями, - уверен он. - Для этого каж-      
дому руководителю необходимо лично 
и ежедневно контролировать ситуацию, 
действовать на опережение и добивать-
ся поставленных целей.

Впервые 
триколор 
подняли
22 августа 
1991 года
над зданием 
правитель-
ства страны. 
А сам 
праздник 
был 
установлен 
Указом 
Президен-
та РФ 
20 августа 
1994 года

Пшеница 3552 га

Еще предстоит убрать 10901 га

Ячмень 1340 га

Овёс 932 га

Озимые 283 га

Зернобобовые 777 га

Уже обмолочено:

Оперативная сводка по уборке 
зерновых и зернобобовых 

в Ялуторовском районе на 24 августа 2016 г.
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ЗНАЙ  НАШИХ!

НАСЛЕДИЕ

Павел ЗОРИН

Три бюста нашего 
именитого земляка 

отлиты из бронзы 
на Урале по 
модели мест-
ного скульп-    
тора Влади-

мира Шарапо-
ва. 

Это первый 
крупный про-

ект благотворительно-
го фонда содействия культуре им. С. И. 
Мамонтова, созданный в прошлом го-

На Урале отлиты
бюсты Саввы Мамонтова

ду руководителями учреждений куль-
туры Ялуторовска и ветеранами от-                                                                        
расли. 

Эксклюзивные работы выполнил ма-
стер Виктор Симаранов из Красноуфим-
ска, а предназначены они для поощрения 
победителей конкурса «Меценат года в 
сфере культуры и искусства», объявлен-
ного Мамонтовским фондом. Средства 
на изготовление миниатюрных скуль-
птур собрали ялуторовские предпри-
ниматели. 

Церемония награждения состоится на 
родине мецената 15 октября на благотво-
рительном балу, приуроченном к 175-ле-
тию со дня его рождения.

ПРЕОДОЛЕНИЕ

Светлана НЕЧАЕВА

На ежегодный День здоровья рай-
онной организации ВОИ собралось 
более двадцати активистов. На этот 
раз дружный коллектив под руковод-
ством своего председателя Ольги Гу-
биной приехал в Карабаш.  

После массового купания в горячем ми-
неральном источнике действо перемести-
лось в Дом культуры. Его директор и пред-
седатель местной «первички» инвалидов 
Лютсидя Хамидова вместе с библиотека-
рем Надеждой Струниной подготовили ин-
тересную программу с играми и спортив-
ными забавами. С удовольствием соревно-
вались как «старожилы», так и новички. 

Отрадно, что молодёжь органично 
влилась в ряды своих «первичек». Ещё 
несколько лет назад многие из них си-
дели дома наедине со своими пробле-
мами, мало с кем общались. А сегодня, 
глядя на их решительность, жизнелю-
бие и не скажешь этого. Две спортив-
ные звёздочки приехали из Киёво – «зо-
лотой» дебютант по толканию ядра в об-
ластной спартакиаде инвалидов Андрей 
Чалков и легкоатлет, член сборной рай-
она по мини-футболу Владимир Ямщи-
ков. Ещё один их односельчанин, двад-
цатишестилетний Алексей Ломакин, па-
рень серьёзный и ответственный, недав-
но возглавил сельскую «первичку». Не-
мало друзей и новых знакомых нашёл в 

районной организации и Румиль Ша-
киров из Красного Яра. В ряды ВОИ он 
вступил лишь несколько месяцев назад, 
но уже успел зарекомендовать себя как 
отличный спортсмен и турист. Прини-
мал участие не только в соревнованиях 
районного, но и областного масштаба. 

Если в душе горит огонь и человек готов 
покорять новые вершины, то и возраст не 
помеха. Много лет активными участни-
цами различных мероприятий остаются 
Людмила Беседина из Беркута и Лариса 
Бердник из Зиново. Недаром они награж-
дены медалями Центрального правления 
«Почётный член ВОИ». Такого звания в 
районной организации удостоены лишь 
три человека. И Лариса Петровна, и Люд-
мила Петровна  - председатели своих пер-
вичных организаций, ведут большую ре-
абилитационную работу и не прочь про-
явить себя в любом состязании. Вспоми-
нается, как блистали эти женщины на вы-
ставках цветов и овощей у фонтана, по-
казывали своё мастерство на кулинарных 
конкурсах. Писала об этом и наша газета. 

Федосья Ушакова из Бердюгино уже на 
заслуженном отдыхе. А «командиром» сво-
ей сельской общественной организации 
ВОИ стала только в этом году. 

- Свою жизнь насыщенной и интерес-
ной мы делаем сами. Сегодняшняя встре-
ча – тому подтверждение,  - говорит она. 
- Будем и дальше стараться не хворать, 
не унывать и вести за собой других.  

И вести за собой других

Иван Иванович Квитка – наш де-
путат от «ЕДИНОЙ РОССИИ» в Го-
сударственной Думе, является заме-
стителем председателя Комитета по 
международным делам. В непростой 
международной ситуации значимость 
работы этого Комитета для России - 
огромная. Тем не менее депутат все 
время остается на связи со своими 
избирателями. 

Большинство законопроектов, кото-
рые депутаты от Тюменской области 
разрабатывают и предлагают в Думе, 
учитывают интересы жителей наше-
го региона, основаны на результатах 
прямого общения с ними. Иван Квит-
ка убежден, что эффективность рабо-
ты депутата оценивается тем, насколь-
ко комфортно живется людям. Если у 
избирателей хорошее настроение и им 
нравится жить в своем районе - значит 
работа идёт. 

По мнению Ивана Квитки, упорство 
и настойчивость - определяющие чер-
ты сибирского характера. Его детство 
и юность прошли в Нефтеюганске, в 
рабочей семье. Увлекался легкой ат-
летикой, ставил городские рекорды, 
брал призы на областных соревнова-
ниях. Мечтал служить в элитных вой-          
сках ВДВ и для этого получил необ-
ходимую специальность водителя-ав-
тослесаря, прошел обучение в пара-

шютной школе. После армии окончил 
Тюменский индустриальный институт. 
Со студенческих лет занимался обще-
ственной работой. Организовал клуб 
«Воин», где учил ребят рукопашному 
бою. Создал бизнес-школу для детей 
из многодетных семей.

Получив диплом, участвовал в созда-
нии «с нуля» еще одного успешного об-
разовательного проекта – Международ-
ного института экономики и права. Бу-
дучи его проректором, параллельно по-
лучил второе высшее, уже гуманитар-
ное, образование. Когда работа в инсти-
туте наладилась, понял – надо двигать-
ся дальше, и поставил перед собой но-
вую цель – заняться законодательной 
деятельностью.

Иван Иванович стал депутатом об-
ластной думы, сейчас отстаивает инте-
ресы жителей Тюменской области в Го-
сударственной Думе. При его непосред-
ственном участии были приняты очень 
важные государственные решения, зна-
чительно повлиявшие на жизнь нашей 
страны. Например, в предыдущем созы-
ве был подписан ряд законов, возвратив-
ших в управление государства 440 во-
енно-промышленных заводов, бездум-
но переданных в 90-е в частные руки. 
В нынешнем созыве Ивану Квитке бы-
ло поручено заниматься международ-
ными вопросами, в том числе возвра-
щением Крыма в состав России, ситу-
ацией в Сирии, выстраиванием слож-
ных отношений со странами, объявив-
шими нашей стране санкции. 

- Все решения, которые мы принима-
ем в Государственной Думе, я всегда со-
гласовываю со своими избирателями, - 
рассказывает депутат. – За работой в ко-
митете Государственной Думы иногда 
не видно работы с земляками в регио-
не. Но конкретная проблема для жителя 
села гораздо ближе и важнее, чем дале-
кая международная политика. Все про-
блемы решаемы, только нужно браться 
за них вместе. Есть ресурсы, опыт и воз-
можности; если нужно – к губернатору 
за поддержкой обратимся. У «ЕДИНОЙ 
РОССИИ» сильная команда. Мы вас 
не подведем.

Иван Квитка: 
на службе России, на благо области

Материал, предоставленный кандидатом в депутаты Государственной Думы Федерального собрания РФ 
седьмого созыва по одномандатному избирательному округу № 186 И. И. Квитка, 
опубликован бесплатно в соответствии с частью 1 статьи 59 Федерального закона

«О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации»
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Анатолий МЯСНИКОВ

Торговый центр строительных матери-
алов появится на улице Вишнёвой. Его 
возведение одобрено градостроитель-
ным советом города. 

На заседании обсудили и другие новше-
ства для горожан. К примеру, возле школы 
№4 откроют магазин канцтоваров. Торго-

вая точка будет находиться в жилом доме 
неподалёку. Перевод первого этажа в не-
жилой статус разрешен.

Рассмотрев представленные эскизы 
оформления фасадов магазинов «Про-
винция» и «Молодёжный», члены совета 
предложили доработать их с учётом на-
хождения торговых предприятий в цент- 
ре и исторической части города.

Магазинов много не бывает

От всего сердца говорю спасибо депу-
тату областной думы Владимиру Ана-
тольевичу Ковину и его помощнику Та-
тьяне Вячеславовне Логачёвой за ма-
териальную помощь и моральную под-
держку моей семьи.

После смерти дочери мои внуки ока-
зались в трудной жизненной ситуации. 
И если бы не эти люди, не знаю, как бы 
мы справились с тяжёлым положением.

Марина КОЛЕСНИКОВА
с. Беркут

*   *   * 
Хочется поблагодарить добрых и от-

зывчивых людей, которые поддержива-
ют меня, инвалида по зрению. 

Мне часто помогают ребята-                            
волонтёры: то в аптеку за лекарства-
ми сходят, то в магазин за продукта-
ми. Руководит отрядом специалист мо-
лодёжного центра Екатерина Непом-
нящих. Приходят ко мне и семикласс-
ники из школы имени Декабристов. Их 

классный руководитель - Татьяна Ни-
колаевна Розина. 

Не забывает и городской совет вете-
ранов. Женщины всегда поздравляют с 
праздниками, да и здоровьем при случае 
интересуются. Спасибо за это предсе-
дателю Лидии Дмитриевне Таловиковой. 

Людмила МОЛОКОВА
*   *   * 

От всей души хотим поблагодарить 
Александра Сергеевича Гаврилова, ру-
ководителя кровельной компании, кото-
рая буквально за два дня отремонтиро-
вала крышу нашего дома. Нам хочется 
сказать так много теплых слов в адрес 
бригады: это мастера своего дела, всё в 
их руках спорится, добрые и вниматель-
ные к нам, пенсионерам, люди. Денис 
Погребников, Егор Попов, Алексей Ано-
хин и Алексей Поповичев, спасибо вам за 
ваш нелегкий труд и заботу о старших.

Лидия САФОНОВНА 
и Николай Антонович БАГЛАЙ 

НОВОСТИ

Светлана НЕЧАЕВА

На мероприятия в рамках первой Все-
российской акции «Ночь кино» пригла-
шают любителей этого вида искусства 

Ночью интересней!

Анатолий МЯСНИКОВ

Около четырёх тысяч квадратных мет-   
ров или 38 жилых домов сданы в экс-
плуатацию за шесть месяцев этого года. 
Также заключено 132 договора аренды 
и купли-продажи земельных участков.

За полугодие по муниципальной про-
грамме «Обеспечение жильём молодых 

семей в Ялуторовске» выдано 13 сер-
тификатов на сумму более 11 миллио-
нов рублей.

В течение 2015 года и первое полуго-
дие нынешнего предоставлено бесплат-
но в собственность 273 земельных участ-
ка для граждан, имеющих трёх и более 
детей общей площадью более 230 тысяч 
квадратных метров.

Город строится

вечером 27 августа во Дворец культуры.  
Для посетителей интерактивной зоны 

организаторы подготовили мастер-клас-
сы, анимационные забавы и многое другое.

В зрительном зале состоится бесплат-
ная демонстрация трёх популярных филь-
мов. Маленькие зрители смогут увидеть 
«Смешарики: легенда о золотом драко-
не», более взрослая публика - «Легенду 
№17» и «Батальон».

Анатолий МЯСНИКОВ

Настоящая «взрослая» книга стихов 
вышла у ялуторовского поэта Алек-
сея Боровикова. 

Сборник поэзии «Мы говорили о люб-
ви» увидел свет в Тюменском издатель-
ском доме и имеет библиотечно-библио-   
графический классификатор. А это оз-
начает, что книжка Алексея будет пред-
ставлена в крупнейших книгохранили-
щах страны – в Российской государ-
ственной библиотеке, Российской наци-

ональной библиотеке, библиотеке Ака-
демии наук РФ.

Алексей Боровиков – выпускник шко-
лы №6, его стихи не раз печатались в 
«Литературной странице» нашей газеты, 
он активный участник фестиваля народ-
ного творчества имени Саввы Мамонто-
ва, неоднократно становился его лауре-
атом и дипломантом.

Сборник стихов Алексея Боровико-
ва отпечатан на офсетной бумаге тира-
жом 100 экземпляров, проиллюстриро-
ван рисунками и фотографиями автора.

У поэта - авторский сборник
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Глава Ялуторовского района Андрей Гильгенберг (слева) 
наградил победителей сельских спортивных игр

Материал, предоставленный Политической партией «Российская объединенная демократическая партия «ЯБЛОКО», 
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ФИЗКУЛЬТ-УРА!

Светлана НЕЧАЕВА

Представители ялуторовской и район-
ной организаций ВОИ вернулись с фести-
валя поэтического творчества и бардов-
ской песни из Нижней Тавды.  

Участниками большого мероприятия на 
территории музея «Сибирское подворье» 

стали самодеятельные поэты, исполни-
тели авторских произведений из восьми 
районов и городов Тюменской и Сверд-
ловской областей.

Свои стихи читали и наши Наталья Бо-
родкина, Вера Сподарик, Владимир Ах-
тырский. Все они отмечены благодарно-
стями и поэтическими сборниками.

Когда струна сливается со строчкой…
НОВОСТИ

Татьяна КУРЫНОВА
/фото автора/

XVI районные летние сельские 
спортивные игры и легкоатлетиче-
ская эстафета состоялись в минув-
шую субботу в Памятнинском СК 
«Юбилейный» в рамках спартакиа-
ды муниципальных служащих адми-
нистрации, сотрудников подведом-
ственных подразделений, учрежде-
ний и организаций. 

К победе стремились все, но доста-
лась она, как всегда, самым упорным 
и сильным.

На торжественном открытии участ-
ников сельских игр приветствовал гла-
ва района Андрей Гильгенберг, который 
пожелал всем удачных стартов и побед-
ных финишей.

В шести видах спорта «сошлись» три-
надцать сборных команд сельских по-
селений. Схватка за право подняться на 
пьедестал победы была нешуточной. 
Лучший результат в соревнованиях по 
армрестлингу у Хохловского сельского 
поселения, второе место в турнирной 
таблице у памятнинцев, а бронзу взяли 
спортсмены из Новоатьялово. 

Победа досталась 
самым упорным

В троеборье лидерство завоевал десант 
из Киёво, петелинцы и хохловцы заняли 
второе и третье места. Шахматные бата-
лии вывели в тройку призёров сборные 
Сингульского, Петелинского и Памят-
нинского сельских поселений. Не было 
равных по меткости в дартсе представи-
телям Новоатьялово. Немного уступи-
ли им «стрелки» из Зиново и Карабаша. 

В недавно вошедшем в программу 
сельских игр стритболе удача была на 
стороне команды Карабашского сельско-
го поселения - она стала победителем, а 
киёвцы и зиновцы заняли вторую и тре-
тью ступень пьедестала. Площадка, где 
состязались гиревики, была счастливой в 
этот день для команд Хохловского, Пете-
линского и Памятнинского сельских по-
селений, вошедших в тройку призёров.

В общекомандном зачёте возглавила 
победный список памятнинская сбор-
ная, серебряный результат закрепила за 
собой команда Зиново, а кубок за третье 
место получили новоатьяловцы.        

По итогам легкоатлетической эстафе-
ты чемпионский титул у сборной АПК, 
команды администрации района и со-
циальной сферы - вторые и третьи со-
ответственно.

Людмила ПРИВАЛОВА 

Эта пословица про меня, - скажет 
Юрий Федосенко, председатель СПК 
«Садовод». 

А родился он в деревне Криволукской, 
здесь окончил начальную  школу, затем 
восьмилетку в Хохлово, а потом ГПТУ-31. 
Получил специальность машиниста экска-
ватора и ещё отучился в совхоз-техникуме 
в Ялуторовске на механизатора-организа-
тора сельхозпроизводства. Отслужил в ар-
мии, заочно окончил Тюменскую сельхо-
закадемию и получил диплом агронома. 

Трудовую биографию начал в колхозе 
«Верный путь», символично названию 
пройдя все ступеньки профессионально-
го роста: заведовал машинным двором, 
был бригадиром животноводческой фер-
мы, главным агрономом…  

Много было ещё разных попыток найти 
себя в непростых условиях быстро меняю-
щейся жизни. Помнит Юрий Викторович, 

как он и на ялуторовском горпищекомби-
нате трудился, а в лихие 90-е  попробовал 
работать вахтовым методом на Севере.  

- Зарплата тогда у северян в разы отли-
чалась от жителей юга области. Милли-
оны они получали, не тысячи. Три года 
я ездил на Север, да только понял, что и 
этот вариант для меня - не лучший. Три 
сына дома подрастали, а без отца детям 
оставаться на месяц - не дело. Лучше без 
больших денег жить, но с семьёй, чтоб по-
том других проблем не возникало, – де-
лится мыслями Федосенко.

Вернулся домой, вспомнил про все свои 
навыки работы на земле и возглавил сель-
хозкооператив. И с 1998 года бессменно 
руководит им. Уверенно смотрит в за-
втрашний день, потому как убедился: вы-
годно нынче молоко производить, хотя и 
хлопотно. А ещё болит душа у Юрия Вик-
торовича за животноводство в целом. Без 
коровушек не должна деревня жить. Ес-
ли есть в ней ферма, личное подворье  у 
селян - будет и работа людям. Нелёгкая, 
но каждодневная, а значит люди будут за-
няты, сыты, зарплату получат. Такова по-
зиция опытного специалиста.  

Его сыновья не стали аграриями – двое 
в Ялуторовске живут, один в Тюмени, вы-
брали себе другие профессии. Но так же, 
как Юрий Викторович, не покидают род-
ную область.

Юрий Федосенко: 
«Где родился, там и пригодился»

как он и на ялуторовском горпищекомби-

«Где родился, там и пригодился»

как он и на ялуторовском горпищекомби-
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Александр Гаврилов. 
Сталь в работе и характере

Евгений ДАШУНИН

Как любой нормальный мальчишка 
Сашка Гаврилов предпочитал школе 
свежий воздух и улицу. Нет, двоечни-
ком он, конечно же, не был, но поведе-
ние хромало серьёзно, потому-то для 
получения аттестата пришлось сме-
нить три учебных заведения. Дальше 
был профессиональный лицей №35 и... 
начало карьеры. 

Не на дядю
Середина нулевых не отличалась раз-

нообразием вакансий, и вчерашние сту-
денты десятками устраивались консуль-
тантами и охранниками в торговые цент-  
ры и магазины. Этим же путём пошёл и 
наш герой. Сперва продавал строймате-
риалы, затем бытовую технику, но уже 
тогда в душе поселилось странное чув-
ство несправедливости: «Почему я дол-
жен на кого-то работать?». 

В июле 2011 года, со стареньким шуру-
повёртом в руках, Александр отправил-
ся в свободное плавание. Выбранное на-
правление оказалось весьма специфич-
ным – кровли и фасады. Строительством 
в городе и районе занимались многие, а 
вот сопутствующие работы были очень 
востребованы, ведь на новый дом сред-
ства найдутся не у каждого, а обновить 
имеющееся строение желающих немало.

Как признаётся Александр, сначала 
было очень тяжело: ни базы, ни опыта, 
ни контактов, но характер не дал опу-
стить руки и дело пошло. Были арендо-
ваны склад и офис, со временем появил-
ся грузовичок. 

Продажами было решено не ограничи-
ваться, компания предлагала клиенту пол-
ный расчёт проекта с подбором матери-
алов, и сама же могла всё смонтировать. 
Пакет услуг особую популярность полу-
чил среди селян, так как, занимаясь ре-
монтом или строительством, в город не 
наездишься, а тут всё на месте и сразу. Да 
и по программе «Молодая семья» ребята 
научились работать, и это стало для них 
повседневной практикой.

Началось всё с первого клиента, кото-
рый появился совершенно случайно. В 
поисках покупателей фирма дала объяв-
ление в газету, а в итоге заполучила се-
рьёзный объект. Реклама, как говорит-
ся, выстрелила, а дальше сарафанное 
радио и рекомендации довольных домо-                    
владельцев.

Реализация 
важнее идеи

Спектр услуг за пять лет не особо вы-
рос, но Александр по этому поводу не 
переживает, главное - качественно де-
лать то, что умеешь. К фасадам и кры-
шам со временем добавились водосточ-
ные системы, автоматические гаражные 
ворота и пластиковые окна – всё те же 
сопутствующие строительству и ремон-
ту элементы.

А вот ассортимент продукции расши-
рился значительно. Организация пере-
шла на дилерские контракты и работает 
с крупнейшими российскими поставщи-
ками металла.

Новые идеи, по мнению Гаврилова, – 
это, конечно же, хорошо, но главное не 
задумка, а реализация. Развитие на ос-
нове потребностей – залог стабильности 
предприятия. Руководствуясь этим прин-
ципом, компания открыла свой листоги-

бочный цех. Теперь доборные элементы: 
коньки, откосы, ветровые, водосточные 
системы и колпачки производятся непо-
средственно в Ялуторовске.

Коллектив предприятия невелик, но 
штат не меняется. Ребята давно сработа-
лись и понимают друг друга с полусло-
ва. Александр старается зарплатой работ-
ников не обижать, находя всё новые за-
казы. Кстати, по его словам, сезонности 
как таковой нет, люди строятся, делают 
ремонты, поэтому в их услугах нуждают-
ся круглый год. С наступлением кризи-
са есть небольшой спад, но это в основ-
ном зависит от роста цены на материалы. 
Свои расценки на услуги фирма не под-
нимала, поэтому и работой они обеспе-
чены на два месяца вперёд. Ну а в бли-
жайших планах - приобретение места под 
производственную базу.

Безусловно, любой предприниматель 
на определённом этапе задумывается об 
организации собственного производства. 
В случае с нашим героем речь идёт о вы-
пуске своего профильного металла. Но, 
по мнению Александра, такой задачи у 
компании нет. А всё потому, что взвесив 
все экономические «за» и «против», он 
пришёл к мнению, что с рентабельно-
стью будут проблемы. К примеру, про-
катный стан стоит около двух миллио-
нов, а для запуска их нужно минимум 
два. Плюсом ассортимент должен состо-
ять из 4-5 расцветок. Бухта металла под 
покраску – полмиллиона. Так что вложе-
ний очень много, а вот возможностей по 
сбыту в нынешних экономических усло-
виях недостаточно.

Железный подход
Свободное время и Александр Гаври-

лов - понятия абсолютно полярные. Объ-
екты, клиенты, замеры, заказы - и так до 
самой ночи. У него под контролем каждая 
мелочь – все шестерёнки в деле должны 
работать как надо, поэтому без лично-
го вмешательства просто никуда. Благо-
даря такому подходу компании удалось 
добиться кратчайшего алгоритма, начи-
ная с заказа и заканчивая сдачей объекта.

На складе всегда есть всё для немед-
ленного начала работ. К примеру, чело-
век заказывает фасад, на следующий же 
день начинаются работы, а в это время 
доставляется основной материал. Кли-
ент доволен быстро и качественно вы-
полненной работой, а это и есть луч-
шая реклама.

Заслуги бизнесмена отмечали уже не 
раз. Так, в Екатеринбурге, в рамках все-
российского конкурса, его фирма вошла 
в «Железную сотню поставщиков». А в 
ходе городской акции «Я - гражданин 
Ялуторовска» Александр получил зва-
ние лучшего молодого предпринимателя.

Про общественную деятельность Алек-
сандр Гаврилов не забывает, выступая 
спонсором городских мероприятий. Он 
же является инициатором нескольких фе-
стивалей «OPEN AIR», что проводились 
на озере Сингуль. 

Как бывший спортсмен, игравший за 
футбольную команду «МКК-2», трени-
руемую Сергеем Трофимовым, опека-
ет хоккейную команду «Старт-2005». 
По его мнению, поддержка спорта - это 
ведь не только здоровое поколение, но 
и занятие, которое отвлекает ребятишек 
от ерунды.

Вот такой он, Александр Гаврилов, на 
работе и в общественной жизни, а до-
ма - любящий муж и отец двух прекрас-
ных дочек, девятилетней Арины и четы-
рёхлетней Анюты. А ещё он настоящий 
хозяин, ведь без ласки и заботы не оста-
ются даже многочисленные утки и гуси, 
что он разводит, и пара лохматых друзей 
породы хаски и алабай.

Главный жизненный принцип нашего 
героя: «Не спрашивай, что твоя страна 
сделала для тебя, спроси, что ты сделал 
для своей страны». И он делает – живёт, 
работает, менять ничего не собирается и 
искренне не понимает тех, кто стремит-
ся уехать из города. Никто не мешает вы-
браться в областной центр, пройтись по 
магазинам или развлечься, но для жизни, 
по его мнению, лучше Ялуторовска нет.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО

Ежегодный федеральный «Слёт 
успешных предпринимателей-2016» 
пройдёт в нашем регионе с 9 по 11 
сентября. 

Форум традиционно посетит и деле-
гация из Ялуторовска. По словам заме-
стителя главы города Сергея Стрель-
никова, подобные мероприятия дают 
возможность обменяться мнениями, 
обсудить проблемы и перспективы 
молодежного предпринимательства, 
совместно выработать дополнитель-
ные инструменты для его развития.

Как не раз заявлял губернатор Тюмен-
ской области Владимир Якушев, этот 
бизнес-форум - эффективная площад-
ка для того, чтобы активные молодые 
люди могли обменяться опытом, поде-
литься положительными практиками.

«СУП-2016» организован общерос-
сийской общественной организацией 
малого и среднего предприниматель-
ства «ОПОРА РОССИИ» совместно с 
правительством Тюменской области 
при поддержке Федерального агент-
ства по делам молодежи. Форум прой-
дет на базе образовательно-оздорови-
тельного центра «Олимпийская ребяч-
ка». Ожидается, что в его работе при-
мут участие около тысячи предприни-
мателей более чем из 30 регионов Рос-
сии и стран СНГ.

Программа включает четыре глав-
ные площадки: студенческий, начина-
ющий, продвинутый бизнес и развитие 
молодёжного предпринимательства. 
Организаторы отошли от привычных 
лекций и тренингов, сделав ставку на 
практическую работу в формате биз-
нес-игры «Завод». Она максимально 
приближена к реальной модели функ-
ционирующей компании. Основная ее 
цель - показать работу внутри пред-
приятия, провести проверку бизне-
са на эффективность, оценить резуль-
тат сделанного в стрессовой ситуации 
и атмосферу внутри коллектива, про-
верить потенциал своих сотрудников.

В работе форума примут участие гу-
бернатор Тюменской области Владимир 
Якушев, секретарь Общественной па-
латы Российской Федерации Александр 
Бречалов, президент общероссийской 
общественной организации малого и 
среднего предпринимательства «ОПО-
РА РОССИИ» Александр Калинин, ру-
ководитель Федерального агентства по 
делам молодежи Сергей Поспелов, а 
также более 20 экспертов-предприни-
мателей федерального уровня. 

В рамках форума состоятся ма-
стер-классы для начинающих и про-
двинутых деловых людей, ярмарка 
инвестиций, участники которой мо-
гут претендовать на получение до 100 
млн. рублей от инвесторов на разви-
тие бизнес-проектов. Будут подведе-
ны итоги национальной предприни-
мательской премии «Бизнес-успех» - 
отметят самые интересные, живучие 
и амбициозные проекты, реализуемые 
на малых территориях нашей страны.

Отдельная площадка посвящена 
проекту «Сделано мамой». Он стар-
товал в сентябре 2015 года и уже за-
воевал большую популярность. Его 
цель заключается в поддержке жен-
щин, которые задумались об откры-
тии своего дела после рождения де-
тей, и оказании помощи деятельным 
мамам в реализации творческих и со-
циальных бизнес-идей.

Напомним, первый форум прошёл в 
2013 году и имел региональный статус. 
В 2014-м он приобрел всероссийский 
масштаб и каждый год число и геогра-
фия участников расширяются. В 2015 
году в Тюмень на форум приехало бо-
лее 400 молодых предпринимателей из 
20 регионов РФ и стран СНГ.

Более подробную информацию о 
форуме и условиях участия можно 
получить на официальном сайте СУПа: 
crbrus.ru/sup

СУП 
четвёртой
варки

Евгений ДАШУНИН
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ОТГАДАЙ-КА!
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Детская страничка для ума-разума и сердечка

Летний вернисаж
ВЕСЁЛЫЕ  РИФМЫ

Конкурс рисунков «Лето гла-
зами детей» близится к завер-
шению. Сегодня представляем 
вашему вниманию работы вос-
питанников детского сада № 9. 
Участниками стали девочки 
и мальчики от двух до шести 
лет. К сожалению, площадь на-
шей газеты не позволяет напе-
чатать все присланные иллю-

страции. Но мы их обязатель-
но опубликуем на городском 
портале «Ялуторовск знает» и 
в наших группах «ВКонтакте» 
и «Одноклассниках». 

Почти 40 рисунков пришло 
на конкурс. А если вы, ребя-
та, тоже хотите изобразить ле-
то, то поспешите, у вас ещё 
есть время.

Раскрась картинку

Исполнила три желания, 
Но старику в наказание 
За старухины три ошибки 
Всё обратно взяла

Он из теста был состряпан, 
Не боялся никого. 
Но Лисе попался в лапы 
Толстый круглый… 

В лес привёз 
                и под ёлкой оставил.
Замерзают на холоде слёзки, 

Но у сказки конец небывалый - 
Настю спас настоящий…
 

Дружно звери в доме жили, 
Только было невдомек: 
Мишку зря они пустили -
Развалился… 
 

Бабка старая, бабка древняя, 
Чёрный кот, костяная нога. 
В русских сказках - 
                       злодейка первая. 
Дети, это же… 

(Золотая рыбка)

(Колобок) 

(Морозко)

(теремок)

(Баба-Яга)

Саша Клёцков, 4 года

Есения Дубовицкая, 5 лет

Марина Рубба, 4 года

Настя Моторина, 3 года Софья Куликова, 4 года

Милена Калиева, 4 года

Автор этих небольших 
стишков – наш земляк, тюме-
нец Григорий Кайгородов. Он 
автор более десятка детских 
книг, даже выпустил учебник 
«Азбука шахмат в стихах», 
переложил на поэтический 
язык сказку Сергея Аксако-
ва «Аленький цветочек», из-
дал три книги из серии «Мир 
животных». 

Григорий Константинович не-
однократно бывал в Ялуторов-
ске. В библиотеке и музейном 
комплексе встречался с малень-
кими и взрослыми читателями, 
был гостем фестиваля творче-
ства имени Саввы Мамонтова.  
В этом году он презентовал у нас 
свои очередные книги. 

Кот
У нас живёт сиамский кот – 
Он друг семьи не первый год.
Он к нам котёночком попал,
Когда ещё был очень мал.
А наша Настенька мала,
Его в подарок приняла.

Русские матрёшки
Мы русские матрёшки – 
Красавицы-куклёшки!
Весёлые, смешные

И очень озорные!
Нас, дети, сосчитайте – 
Матрёшек доставайте.

Ранка
Уколола пальчик Маша – 
«Ой, как больно, кровь бежит!».
Старшая сестрёнка Саша
Срочно к Машеньке спешит.
Из аптечки достаёт
Белый бинт и жёлтый йод.
Саша Маше говорит:
«Йодом смажем, где болит.
Чтобы пальчик был здоров – 
Уберём скорей врагов.
А врачи – микробы злые.
Их прогонит – не впервые».
Саша лечит ранку Маше,
Пальчик бинтиком закрыт.
И не видно крови даже.
Ручка больше не болит.

Котята
Семейка рыженьких котят
За стариком бегут, спешат.
Старик котятам корм даёт
И разговор со мной ведёт.
«Своих забот невпроворот,
Но этих жалко мне сирот.
Хозяин их уехал в Крым,
Хозяйка тоже вместе с ним.
Котят кормила кошка-мать,
Любила нежить и ласкать.

Но вот ещё пришла беда:
Она исчезла навсегда.
Один малыш был мал и слаб – 
Погиб он от крысиных лап.
Теперь на дачу я хожу,
За этой троицей слежу».
Спасибо скажем старику
За чуткость сердца, доброту,
За то, что он в тяжёлый час
Троих котят от смерти спас.

Пони и Тоня
Добрая лошадка  
                          из породы пони
Целый час катала 
                        маленькую Тоню.
Тоня испугалась – 
                    к мамочке прижалась,
А потом привыкла – 
                      даже рассмеялась.
Отпустила маму. 
                «Но», - сказала Тоня…
Поскакала пони – 
                       началась погоня…

Малина
Взрослые и дети:
Тани, Нины, Пети – 
Все малину рвут,
В рот себе кладут. 
Ягоды малины
Красны, как рубины.
Как они вкусны!
Сладки и нежны!
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СЕрдЦЕ  -  ГлавНыЙ  орГаНврЕдНыЕ  привычки

На сердечно-сосудистую си-
стему возложена, пожалуй, са-
мая главная роль - снабжение 
организма питанием и кисло-
родом. 

Сердце обеспечивает движе-
ние крови к органам по сосуди-
стой системе для осуществления 
обмена веществ. Оно работает 
на протяжении всей жизни че-
ловека, сокращается в среднем с 
частотой 60-70 ударов в минуту. 
В покое за минуту перекачивает 
около 5-6 литров крови. 

Одна из главных причин боли 
в области сердца - ишемическая 
болезнь. Она возникает в связи 
с острым или хроническим не-
соответствием между потреб-
ностью миокарда в кислороде 
и питательных веществах и их 
доставкой. 

Этот недуг может начинаться 
как постепенно (с периодиче-
ски возникающих болей за гру-
диной, чаще при физической на-
грузке, после обильного приема 
пищи, на фоне стресса в связи с 

недостатком поступления крови, 
богатой кислородом, к сердцу), 
так и остро (с внезапно возник-
шей острой боли за грудиной). 
Значимость заболевания связа-
на не только и даже не столько 
с их широким распространени-
ем, сколько с той ролью, кото-
рую ИБС играет в смертности 
и инвалидизации населения, в 
ущербе для экономики страны 
из-за временной утраты трудо-
способности. 

Особую остроту в период пе-
ремен приобретает проблема 
заболеваемости инфарктом ми-
окарда. Это состояние - опас-
ное для жизни, поскольку мо-
жет привести к смерти в пер-
вые часы из-за опасных ослож-
нений (нарушение ритма серд-
ца, острая сердечная недостаточ-
ность, шок). Заболевание очень 
коварное, может скрываться под 
разными масками. Когда возни-
кает боль в грудной клетке – че-
ловек, зная, что именно там на-
ходится сердце, чаще всего пы-

тается избежать самого опасного 
– смерти. Поэтому при таком ва-
рианте инфаркта обращаемость 
людей за медицинской помощью 
достаточно высока, и в связи с 
этим своевременно начатое ле-
чение улучшает прогноз. Но, к 
сожалению, инфаркт может пря-
таться и за одышкой, и за болью 
в животе с тошнотой, рвотой и 
метеоризмом, и за нарушения-
ми ритма сердца. 

Поэтому крайне важно свое-   
временное обращение к врачу 
и начало адекватного лечения.

Если помощь оказана вовре-
мя, развитие недуга в некото-
рых случаях можно предотвра-
тить. В настоящее время суще-
ствуют эффективные методы ле-
чения инфаркта миокарда (тром-
болитическая терапия, чрезкож-
ные коронарные вмешательства 
для восстановления проходимо-
сти коронарных артерий).

Можно ли стать абсолютно 
здоровым после инфаркта? К со-
жалению, наука пока не изобре-
ла такого лекарства, которое бы 
позволило полностью восста-
новить ткань сердечной мыш-
цы и функции сердца в полном 
объеме. Но это не значит, что 
человек, перенесший инфаркт, 
не может вести привычный об-
раз жизни. Главная задача – сде-
лать так, чтобы качество жизни 
после приступа минимально от-
личалось от того, что было до. 
А может быть, в силу измене-
ния образа жизни и привычек, 
даже стало лучше! Так борьба с 
факторами риска (курение, из-
быточный вес, нарушение пи-
тания, стрессы, условия труда 
и отдыха, недостаток движения, 
злоупотребление алкоголем) зна-
чительно снижают риск повтор-
ного инфаркта миокарда, разви-
тия хронических форм ишеми-
ческой болезни сердца.

Ольга ЧАЛКОВА,
врач-кардиолог

В появлении боли в спине в 
нашей стране очень любят ви-
нить остеохондроз. К сожале-
нию, из-за такого легкомыс-
ленного отношения заболев-
ший человек зачастую не по-
лучает должного лечения. 

Между тем после 35-40 лет из-
менения в межпозвонковых дис-
ках есть практически у каждого, 
так что этот диагноз не считает-
ся серьезной проблемой. 

Не только пациенты, но порой 
и терапевты в поликлиниках по-
жимают плечами: что тут подела-
ешь, все мы стареем. 

В итоге пришедшему на при-
ем рекомендуют поберечь спину, 
могут назначить физиопроцеду-
ры и обезболивающие препара-
ты, но полноценной диагностики 
не проводится - причина недомо-
гания кажется очевидной.

Ошибка № 1. 
Всему виной 
«хондроз»

Между тем боль в позвоноч-
нике связана с изменениями в 
межпозвонковых дисках лишь 
в 5% случаев. 

И даже в таких ситуациях при-
чиной недомогания обычно ста-
новится не остеохондроз как та-
ковой, а его осложнение - гры-
жа, которая пережимает нерв-
ные корешки.

У подавляющего большинства 
пациентов болевой синдром воз-
никает из-за поражения мышц и 
связок спины, а также из-за спон-
дилоартроза - изнашивания хря-
щевой ткани в суставах позво-
ночника. Такую боль называ-
ют неспецифической, она край-
не неприятна, но угрозы жизни 
не несёт.

Но бывает, что неприятные 
ощущения в спине вызваны се-
рьезными изменениями в организ-
ме и сигнализируют об опасности. 

Это могут быть переломы по-
звонков, опухоли позвоночника, 
заболевания сердца, почек, под-
желудочной железы. Все эти не-
дуги требуют срочного вмеша-
тельства. 

Если заболела спина, сразу об-
ращайтесь в поликлинику, наста-
ивайте на обследовании у нев-   
ролога - именно он занимается 
этими проблемами. Если врач не 
найдет у вас нарушений «по сво-

ей части», то направит к другим 
специалистам.

Ошибка № 2. 
Зачем лечиться - 
так пройдёт

Если боль в спине не связана с 
заболеваниями внутренних орга-
нов, она часто проходит сама. У 
половины больных она исчезает 
уже через неделю, еще у 3/4 - за 
месяц. Из-за этого многие дума-
ют, что лечения не требуется, до-
статочно принимать обезболива-
ющие в особенно острый период.

Это неверно. Во-первых, у 20% 
пациентов боль в спине, появив-
шись однажды, без лечения ста-
новится хронической. Попадете 
вы в эту группу или нет, в начале 
недомогания понять невозможно. 
Во-вторых, то, что ныть поясни-
ца перестала - не значит, что всё 
не повторится. Приступы возвра-
щаются в течение года примерно 
у 50% больных, если они не по-

лучают никакого лечения. Обе-
зболивающие, точнее, нестеро-
идные противовоспалительные 
препараты, которые обычно при-
меняют для устранения диском-
форта, не в счет. Они облегчают 
состояние, но не влияют на при-
чины, по которым они возникли. 

Так, если боль связана с зажи-
мом нервного корешка, обычно 
применяют препараты на основе 
витаминов группы В. Если про-
блема в мышцах - используют ле-
карства миорелаксанты, которые 
снимают спазм мускулатуры. Ес-
ли же ломота в спине возникла 
на фоне спондилоартроза - обя-
зательно принимают препараты 
из группы хондропротекторов. 
Они включают в свой состав два 
компонента - глюкозамин и хон-
дроитин сульфат. Первый - не да-
ет активизироваться особому ве-
ществу, которое провоцирует рас-
пад хрящевой ткани, второй - яв-
ляется строительным материалом 
для хряща, улучшает его питание. 
Действуя вместе, эти компоненты 
останавливают разрушение хря-
щей в суставах позвоночника, а 
значит - устраняют предпосылки 
для нового приступа.

Принимать препараты жела-
тельно уже с первых дней болез-
ни. Хондропротекторы обладают 
обезболивающим эффектом. Он 
не такой сильный, как у нестеро-
идных противовоспалительных 

препаратов, и развивается мед-
леннее. Но всё же благодаря это-
му можно сократить прием дру-
гих таблеток и снизить риск по-
бочных эффектов от них.

Восстановление хрящевой 
ткани - длительный процесс. По-
этому продолжать приём хон-
дропротекторов нужно и после 
того, как боль в спине прошла. 
Обычно курс лечения продолжа-
ется от трёх до шести месяцев.

Ошибка № 3.
Лучше 
не тревожить

Однажды столкнувшись с бо-
лью в спине, люди нередко на-
чинают изо всех сил её беречь: 
меньше двигаются, бросают за-
нятия фитнесом, в свободное вре-
мя предпочитают отлежаться. Пе-
ренапрягать позвоночник дей-
ствительно не надо - резкие дви-
жения, подъем тяжестей, чрез-
мерные нагрузки должны быть 
исключены, причем не только в те 
моменты, когда боль острая, но и 
после того, как она проходит. Од-
нако вредна и другая крайность 
- малоподвижный образ жизни. 
Поэтому нужно сохранять долж-
ный уровень активности.

Евгений АСТАХОВ,
заведующий 

неврологическим отделением 
областной больницы № 23

Береги спину смолоду

Бегом от инфаркта
О вреде табака написано 

немало. Однако говорить об 
этом необходимо. Если ты – 
раб сигареты, почитай и сде-
лай свой выбор.  

Оказывается, при курении 
образуются два потока: ос-
новной и побочный. Первый 
проходит через сигарету и по-
падает в легкие. Побочный - 
образуется между затяжка-
ми. «Пассивное курение», как 
правило, содержит меньше 
вредных веществ, чем основ-
ной поток, но в нем в неболь-
ших количествах образует-
ся аммиак, амины и летучие 
канцерогенные компоненты. 
Между тем  канцерогена в по-
бочном потоке больше, чем в 
основном. 

Из чего же вообще состоят 
сигареты и чем опасны веще-
ства, которые они содержат?

Никотин способствует раз-
витию атеросклероза, усугуб-   
ляет повышение уровня холе-
стерина в крови. Это приводит 
к поражению сосудов сердца, 
головного мозга и нижних ко-
нечностей. 

Смолы содержат опухоле-
образующие вещества, вызы-
вая развитие злокачественных 
новообразований.

Кадмий – тяжелый металл, 
обладает выраженным токси-
ческим действием на все клет-
ки органов дыхания.

Окись углерода в организ-
ме курящего человека связы-
вается с гемоглобином, нару-
шая насыщение крови кисло-
родом и его отдачу в ткани. Это 
приводит к хроническому кис-
лородному голоданию, что уве-
личивает нагрузку на сердце, 
чревато головной болью, голо-
вокружением, утомляемостью. 

Воспалительные изменения 

со стороны всего тракта ды-
хательной системы, выражен-
ные в различной степени, при-
обретают практически все лю-
бители табака. Раковые забо-
левания губ, ротовой полости, 
языка, глотки, гортани, тра-
хеи, бронхов, легких счита-
ются причинно связанными с 
курением. 

Попадание метаболитов ды-
ма (никотина и смолы) со слю-
ной в пищевод, а затем в желу-
док приводит к развитию хро-
нического воспаления, которое 
может перейти в язвенную бо-
лезнь и злокачественное ново-
образование. Нарушается ра-
бота желёз внутренней секре-
ции, желчного пузыря, подже-
лудочной. 

Курение у женщин часто 
приводит к нарушениям дето-
родной функции (бесплодие, 
привычный выкидыш). Осо-
бенно это грозит тем, кто про-
должает «дымить» во время 
беременности. 

Мужчинам табак «дарит» 
проблемы в сексуальной жиз-
ни (импотенция, бесплодие). 

В последнее время на слуху 
выражение «лицо курильщи-
ка»: серый цвет лица, снижен-
ная эластичность кожи, преж-
девременные морщины, су-
хость кожных покровов, жел-
тые зубы и пальцы рук, свиде-
тельствующие о хроническом 
отравлении организма продук-
тами табачного дыма. 

У курящих часто развива-
ется остеопороз (разрушение 
костной ткани), который уве-
личивает риск переломов шей-
ки бедра. 

Зоя СМИРНОВА,
врач Центра здоровья 

областной больницы № 23

Бросай курить - 
не будь рабом!
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Рассмотрев предложения постоянно дей-
ствующей комиссии по топонимике (прото-
кол заседания постоянно действующей ко-
миссии по топонимике № 1 от 27.06.2016 
года), руководствуясь постановлением                                                             
Администрации Ялуторовского района                                                                                     
№ 1673-п от 10 сентября 2015 года «Об 
утверждении правил присвоения, изменения 
и аннулирования адресов объектам адреса-
ции на территории Ялуторовского района», 
Дума Ялуторовского района РЕШИЛА:

1. Присвоить наименование «Сквер памя-
ти и воинской славы» вновь заложенному 

скверу на земельном участке с кадастровым 
номером 72:21:1301002:497 по местополо-
жению: Тюменская область, Ялуторовский 
район, с. Памятное, ул. Ворошилова, 55 Б.

2. Решение опубликовать в газете «Ялу-
торовская жизнь» и разместить на офи-
циальном сайте Ялуторовского района.

3. Решение вступает в силу со дня его 
официального опубликования.

Григорий МотоРИн,
Председатель Думы 

Ялуторовского района
(Решение № 119 от 15 августа 2016 г.)

о присвоении наименования вновь 
заложенному скверу в с. Памятное

Администрация Ялуторовского района извещает о предоставлении в арен-
ду земельных участков по местоположению: тюменская область, Ялуторов-
ский район:
с. Сингуль Татарский, 
ул. Спортивная, 17, ориентировочной,
площадью 1132 кв.м

для строительства индивидуального жи-
лого дома и хозяйственно-бытовых по-
строек

с. Коктюль, ул. Озерная, 2А, площадью 
1801 кв.м

для ведения личного подсобного хозяй-
ства

с. Зиново, ул. Кустовая, 33, ориентиро-
вочной площадью 1499 кв.м

для строительства индивидуального жи-
лого дома

Ознакомиться со схемами расположе-
ния земельных участков можно в рабочие 
часы отдела земельных и имуществен-
ных отношений Администрации Ялу-
торовского района по адресу: г. Ялуто-
ровск, ул. Тюменская, 23, каб. № 9 (вход 
с ул. Тобольской), тел. 8 (34535) 3-04-61.

Заявления от граждан или КФХ о наме-

рении участвовать в аукционе по прода-
же права на заключение договора арен-
ды земельного участка принимаются на 
бумажном носителе лично (либо по дове-
ренности), почтовым отправлением с уве-
домлением в течение 30 дней со дня опу-
бликования данного извещения по выше-
указанному адресу.

В соответствии со статьей 16 Феде-
рального закона от 22.11.1995 г. № 171- 
ФЗ «О государственном регулировании 
производства и оборота этилового спир-
та, алкогольной и спиртсодержащей про-
дукции и об ограничении потребления 
(распития) алкогольной продукции», 
Федеральным законом от 06.10.2003 г. 
№ 131-ФЗ «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления в 
Российской Федерации», подпунктом 
2) пункта 1 постановления Правитель-
ства Тюменской области от 27.12.2013 
г. № 575-п «Об установлении дополни-
тельных ограничений времени, условий 
и мест розничной продажи алкогольной 
продукции в Тюменской области», ру-
ководствуясь статьей 31 Устава муни-
ципального образования Ялуторовский 
район, в целях защиты общественного 
порядка и общественной безопасности, 
ПоСтАноВЛЯЮ:

1. В связи с проведением мероприя-
тий, посвященных областному праздни-
ку трезвости, установить запрет на роз-
ничную продажу алкогольной продукции 
10 сентября 2016 года, с 8:00 до 21:00 по 
местному времени, во всех торговых точ-
ках, расположенных на территории Ялу-
торовского района.

2. Отделу экономики и прогнозирова-
ния Администрации Ялуторовского рай-
она оповестить организации, осущест-
вляющие продажу алкогольной продук-
ции на территории Ялуторовского рай-
она, проконтролировать исполнение за-
прета.

3. Опубликовать постановление в газе-
те «Ялуторовская жизнь» и на официаль-
ном сайте Ялуторовского района.

Андрей ГИЛьГЕнбЕРГ,
Глава Ялуторовского района

(Постановление №1385-п 
от 3 августа 2016 г)

об ограничении розничной продажи 
алкогольной продукции 10 сентября 2016 года

В соответствии с Федеральным за-
коном от 02.03.2007 года № 25-ФЗ «О 
муниципальной службе в Российской 
Федерации», Федеральным законом от 
25.12.2008 года № 273-ФЗ «О противо-
действии коррупции», Указом Президен-
та Российской Федерации от 01.07.2010 
года № 821 «О комиссиях по соблюдению 
требований к служебному поведению фе-
деральных государственных служащих и 
урегулированию конфликта интересов», 
постановлением правительства Тюмен-
ской области от 10.04.2012 года № 137-п 
«О порядке образования комиссий по со-

блюдению требований к служебному по-
ведению муниципальных служащих Тю-
менской области и урегулированию кон-
фликта интересов», Уставом муниципаль-
ного образования Ялуторовский район, 
Дума Ялуторовского района РЕШИЛА:

1. Утвердить Положение о комиссии 
по рассмотрению вопросов обеспечения 
соблюдения общих принципов служеб-
ного поведения и (или) урегулирования 
конфликта интересов в отношении Главы 
Ялуторовского  района (приложение № 1).

2. Утвердить состав комиссии по рас-
смотрению вопросов обеспечения соблю-

о комиссии по рассмотрению вопросов обеспечения 
соблюдения общих принципов служебного поведения 
и (или) урегулирования конфликта интересов 
в отношении Главы Ялуторовского района

дения общих принципов служебного по-
ведения и (или) урегулирования конфлик-
та интересов в отношении Главы Ялуто-
ровского района (приложение № 2).

3. Настоящее решение Думы вступа-
ет в силу со дня его официального опу-
бликования.

4. Решение Думы (без приложений) опу-

бликовать в газете «Ялуторовская жизнь».
5. Решение Думы с приложениями раз-

местить на официальном сайте Ялуторов-
ского района.

Григорий МотоРИн,
Председатель Думы 

Ялуторовского района
(Решение № 113 от 15 августа 2016 г.)
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